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大众时评大众时评

□张长虎

燃气与人民群众的日常生活紧密相
连。随着城市化进程的推进，燃气使用
规模不断增长，也不可避免存在一些燃
气风险隐患点。要做好燃气安全工作，
需要做实做细以下三方面工作：

全方位排查燃气安全隐患。造成燃
气安全事故的原因多种多样，从燃气企
业、施工单位，到安全检查部门，再到用
户，任何一个环节出了问题，都有可能成
为事故爆发的“导火索”，因此安全隐患

“排雷”要全过程覆盖、全方位排查。既
要对燃气使用的重点场所，比如老旧小
区、集贸市场、大排档等进行针对性排
查，也要对燃气生产企业的重要场所，如
储罐区、气化区、卸车区等进行安全监
督。对于广大乡镇、农村来说，部分居民
用气仍为瓶装气，安全隐患排查要查经
营、查钢瓶、查运输，不要漏过任何一个
环节。

切实提高燃气全链条本质安全水
平。全面开展地下管网普查，加快老旧
燃气管道更新改造改线，严格燃气市场
准入，对重发展轻安全、只收购不管理导
致燃气事故多发的企业，依法纳入“黑名
单”。相关部门要加强产品的品质监管，
淘汰不符合安全标准的软管、灶具、调压
器等燃气用具及配件，积极推广应用燃
气本质安全技术产品。

迅速形成燃气安全齐抓共管局面。
抓好燃气安全，需要主管部门多措并举，
切实履职，也需要生产经营燃气企业夯
实主体职责，积极开展隐患排查整治，同
时，还需要地方党委、政府和街道、社区
等基层组织落实燃气安全监管责任，提
高群众安全使用燃气的知识和应急处理
的能力。只有全社会齐抓共管、共同维
护，才能织密燃气安全防护网。

要做好燃气安全工作，需要时刻紧
绷安全弦，夯实各方责任，切实守护好人
民群众的生命财产安全。

织密燃气安全防护网

本报讯（记者 杨扬）7月6日，市
人大常委会副主任顾云岭率队，重点督
办阮瑞勇等11位代表提出的《关于加快
构建先进制造业产业集群的建议》。副
市长唐敬参加。

调研组实地察看了盐都区瑞莱铂工
业机器人有限公司、盐南高新区新石器
无人车智造工厂，并召开代表建议督办
会，听取相关情况汇报，代表们对建议办
理工作及取得的成效表示满意，并提出
意见建议。会议指出，要进一步提高站

位，高度重视代表建议办理工作，将建议
办理与部门职责和重点工作相结合，着
力解决建议反映的具体问题，提高建议
办理的针对性、实效性。准确把握我市
制造业发展的质态，坚持集群化发展思
路，围绕重大项目招引、企业提质增效、
科技人才保障等持续发力，加快打造一
批先进制造业产业集群。不断优化营
商环境，提升全产业链服务能力和水
平，持续涵养制造业产业集群发展的良
好生态。

市人大常委会调研重点督办建议办理情况

本报讯（记者 刘谦）7月7日，市、
县（市、区）政协秘书长会议在阜宁召开，
交流今年以来主要工作情况和创新举
措，通报全市政协系统开展“同心互联”
委员联系服务界别群众活动等工作情
况，部署下一阶段重点工作。

会议指出，要按照中央和省、市委部
署要求，坚持“五早五先”，高标准、高质
量谋划和开展学习贯彻习近平新时代中

国特色社会主义思想主题教育，以“深
学”促进“笃行”。要认真组织实施重点
创新项目，高水平打造“同心互联”委员
联系服务界别群众工作品牌，进一步建
好用好“数字政协”云平台，持续推动政
协工作创新发展。要深入开展“忠诚、担
当、有为”主题作风建设活动，锻造高素
质专业化的政协机关干部队伍，为提升
全市政协工作整体水平提供有力保障。

市、县（市、区）政协秘书长会议召开

本报讯（记者 邱欣泽）7月7日，
记者从市四港道监测管理所获悉，在刚刚
落幕的第六届中国海员技能大比武上，该
所三个赛事项目获奖、团体积分排名第
三，斩获内河组团体二等奖荣誉，实现该
所2021年江苏省船员职业技能大赛取得
内河船舶轮机全省第一、第二名，内河船
舶驾驶全省第二、第六名的又一跨越。

中国海员技能大比武由交通运输部
海事局和中国海员建设工会联合举办，
旨在引导和鼓励海员提升专业技能水
平，带动整个海员队伍综合业务素质提
高。第六届中国海员技能大比武于6月
26日至29日在浙江舟山举行，来自全
国航运企业和航海院校的48支代表队、
504名选手角逐9个赛事项目，并首次
将内河船舶船员纳入竞赛单元。市四港
监测所6名参赛队员代表江苏参赛，分
别取得内河组航行避碰项目第二名，动
力设备维护和操作第五名及综合技能
（常用绳结、八股缆插接、缆绳套桩、水上
救生）第五名的好成绩。

市四港监测所作为保持里下河地区
入海通道畅通的专业性队伍，主要对沿
海闸下港道进行防淤清淤运行管理和水

文泥沙测验，承担“四大港”（射阳河、黄
沙港、新洋港、斗龙港）闸下港道监测和
管理。近年来，该所充分发挥盐城市水
利工程管理处“秦以培劳模创新工作室
四港监测所实训点”平台载体作用，将技
能提升、人才发展与单位高质量发展结
合起来，为孵化培育“高精尖”人才打造
好“保温箱”，广泛开展岗位练兵、技能竞
赛、技术交流等活动，提升职工技能素
养。今年4月，4名青年职工参加省交通
运输综合行政执法监督局在无锡举行的
内河船员技能大比武选拔赛，以总分第
一名顺利出线。

市四港监测所高度重视本届中国海
员技能大比武，备赛阶段精心设计训练
科目，科学安排训练计划，定期组织召开
培训进度会，关心训练进展及参赛选手
身体状况。在赛前两个多月时间中，选
手们全身心投入日常训练，多次赴舟山、
南京等地集中培训。面对取得的荣誉，
该所所长秦以培表示，将继续加大对技
能人才培养的力度，努力使“工匠精神”
不断彰显，高技能人才不断涌现，为推动
里下河地区清淤保港及水生态环境保护
提供有力人才支撑。

市四港监测所全国大赛斩获佳绩
中国海员技能大比武团体积分第三

为掌握全市贯彻落实中央八项规定精神情况，盐城市纪委在各县
（市、区）、市级机关、市属单位建立了落实中央八项规定精神情况月报

制度。2023年以来，截至5月31日，全市查处违反中央八项规定精神
问题情况如下：

全市查处违反中央八项规定精神问题统计指标表

时期

2023年
5月

2023年
以来

备注

项目

查处问题数

批评教育帮助
和处理人数

党纪政务
处分人数

查处问题数

批评教育帮助
和处理人数

党纪政务
处分人数

享乐主义、奢靡之风“其他”问题包括：违规配备和使用公车、楼堂馆所问题、提供或接受超标准接待、组织或参加用公款支付的高消费娱乐健身等活动、接受或提供可能影响公正执行公务的健身娱乐等活动、
违规出入私人会所、领导干部住房违规。

总计

31

44

43

195

301

292

级别

省
部
级

厅
局
级

县
处
级

2

2

2

3

3

3

乡科级
及以下

29

42

41

192

298

289

问题类型

形式主义、官僚主义问题

贯彻党中央重大决
策部署有令不行、有
禁不止，或者表态多
调门高、行动少落实
差，脱离实际、脱离
群众，造成严重后果

1

2

2

1

2

2

在履职尽责、服
务经济社会发展
和生态环境保护
方面不担当、不
作为、乱作为、假
作为，严重影响
高质量发展

6

7

6

70

119

110

在联系服务群众
中消极应付、冷
硬横推、效率低
下，损害群众利
益，群众反映强
烈

5

5

5

7

8

8

文山会海反弹
回潮，文风会风
不实不正，督查
检查考核过多
过 频 、过 度 留
痕，给基层造成
严重负担

其他

享乐主义、奢靡之风问题

违规收送名贵特产和
礼品礼金

违 规 收 送
名 贵 特 产
类礼品

违 规 收 送
礼 金 和 其
他礼品

7

7

7

64

67

67

违规吃喝

违规公
款吃喝

2

6

6

16

28

28

违规接受管
理和服务对
象等宴请

4

6

6

7

10

10

违规操
办婚丧
喜庆

1

1

1

违规发
放津补
贴或福
利

6

11

11

27

64

64

公款旅游以及
违规接受管理
和服务对象等
旅游活动安排

1

1

1

其他

1

1

1
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本报讯（董宣 陆军 黄伟伟）
2019年7月5日，位于盐城的中国黄
(渤)海候鸟栖息地(第一期)，被联合国
教科文组织列入世界自然遗产名录，
一举填补了我国滨海湿地类自然遗产
空白。作为东亚—澳大利西亚候鸟迁
飞路线上的关键区域、世界自然遗产
核心区的东台条子泥湿地，被列入世
界自然遗产四年来，不断探索基于自
然的生态保护理念，聚力创树鸟类迁
飞通道沿线生态保护标杆，为打造“迁
飞鸟类命运共同体”提供“中国方案”。

李东明是一位有着13年观鸟经
历的专业鸟调员，经他观察，四年来，
条子泥的鸟类种群、数量不断增加，而
且越来越多的珍稀鸟类喜欢来此越冬
度夏长期“定居”。“这四年里，像‘720’
高地、一万亩候鸟高潮位栖息地，每次
鸟调的时候都有几万只鸟，最高峰的
时候有六七万只，四年来鸟的总数呈
上扬趋势。尤为可喜的是像小青脚
鹬、勺嘴鹬这些珍稀物种喜欢在条子
泥度夏了，它们不去繁殖地，就在我们

这留住，春迁的时候来了，直到秋迁才
会走，说明我们这个地方的生境适合
这些度夏的鸟的种群。”李东明对条子
泥四年来的变化如数家珍。

全球有9条主要候鸟迁飞通道，
其中有4条途经我国，条子泥湿地是
东亚—澳大利西亚候鸟迁飞路线上最
重要的停歇地、觅食区和中转站。成
功申报世界自然遗产后，条子泥湿地
主动扛起担当，开展候鸟栖息地保护
探索，为迁飞通道沿线20多个国家打
样示范，作出表率。聚合科研机构、公
益组织、公民志愿者等组成的多元湿
地保护力量，积极探索“政府+科研+
公益组织”的湿地生态修复模式，建立
国内第一个人工候鸟高潮位栖息
地——“720”高地，被誉为生物多样性
保护的“中国样本”，在2021年联合国
《生物多样性公约》缔约方大会第十五
次会议非政府组织论坛上，入选全球

“生物多样性100+全球特别推荐案
例”。四年来，东台沿海保护修复了包
括4500亩黑嘴鸥繁殖地在内的1万

亩高潮位栖息地，启动了国内第一个
在海岸带世界自然遗产地开展的生态
修复项目——川水湾1.9万亩海岸带
湿地修复。并大规模开展互花米草整
治，遏制外来物种对湿地底栖生物群
落、鸟类生境的破坏。

从 2019 年起，北京林业大学东
亚—澳大利西亚迁徙研究中心在条子
泥开展湿地底栖生物研究，剖析沙蚕、
小虾、贝类等 50 多种底栖鸟类“食
谱”，重点研究这些食物与勺嘴鹬、小
青脚鹬等极危珍稀物种之间互相耦合
的关系。“其实就是食物决定了鸟类数
量的多少，所以条子泥底栖动物的种
类、数量丰富，也直接反映到了鸻鹬
类，也就是以它为食的这种鸟类的种
类、数量的丰富，这个是一个非常直接
的关系。接下来我们要把它定量化，
将研究结果更好地用于珍稀濒危物种
的保护。”北京林业大学生态与自然保
护学院副教授贾亦飞分享了他的研究
心得。

近年来，条子泥一些珍稀物种种

群数量屡创新高：“720”高地建好后，
濒危物种小青脚鹬在2020年被观测
到 1150 只，最近一次又被观测到
1221只，连续三年突破全球预估不足
1000只的数量；东方白鹳今年首次记
录到121只，为近年最多；卷羽鹈鹕单
次记录数66只，今年首次记录到7只
在条子泥湿地越冬；火烈鸟连续8年
飞抵条子泥湿地越冬，数量由最初的1
只增加至11只。

四年来，除了身体力行在湿地生
态修复、保护方面作出表率，条子泥通
过常年开展“720”高端论坛、组织线上
线下专家研讨、国际学术交流等活动，
向外输出“条子泥经验”，引领候鸟迁
飞通道沿线加强保护协同，弘扬传播

“迁飞鸟类命运共同体”理念，共同为
打造候鸟家园作出努力。

东台沿海经济区管委会副主任王
卫国表示，将进一步挖掘“720”保护模
式，按照鸟类的不同生境，对水鸟高潮
位栖息地的标准进行修订，争取通过
省级立项，变成省级的地方保护标准。

条子泥湿地列入世界自然遗产四周年

为打造“迁飞鸟类命运共同体”提供“中国方案”
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①7月5日，343国道盐丰快速
通道YF1标沥青摊铺项目稳步推进。

②当日最高气温35摄氏度，施
工人员不畏高温和炽热沥青拌合料
的烘烤，快速推进道路沥青施工。

该项目由市交投集团实施，连
接大丰区和盐都区，全长25公里，按
一级公路标准设计，建成通车后将
进一步促进盐丰一体化进程，为城
市能级提升提供交通基础保障。

顾枫 记者 周晨阳 摄①①

②②


